



Betreff: Kein Platz für Gewalt an Frauen – orange Bank

Die unterfertigte Bezirksrätin der Grünen Landstraße stellt gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen für die Sitzung am 05.12.2024 folgenden

A N T R A G

Der amtsführende Stadtrat für Klima, Umwelt, Demokratie und Personal, Mag. Jürgen Czernohorszky wird, unter der Einbindung der zuständigen Magistratsabteilung 42, ersucht, gut sichtbar im Bezirk Landstraße eine orange Bank zu errichten, oder eine bereits bestehende orange zu färben, mit der Aufschrift „Kein Platz für Gewalt an Frauen“. Diese soll auch mit analogen und digitalen Hinweisen zur Hilfestellung für von Gewalt betroffene Frauen versehen werden.

BEGRÜNDUNG:

Im Jahr 2024 gab es laut Medienberichten bis dato 26 Femizide und 39 Fälle schwerer Gewalt an Frauen (Stand: 11.11.2024). Beim überwiegenden Teil der Morde an Frauen besteht ein Beziehungs- oder familiäres Verhältnis – z.B. Partner oder Ex-Partner oder Familienmitglied – zwischen Täter und Opfer.

- In Österreich ist **jede dritte Frau** von **körperlicher und/oder sexueller Gewalt** innerhalb oder außerhalb von intimen Beziehungen (erlebt ab dem Alter von 15 Jahren) betroffen – laut Statistik sind es nahezu **35% der weiblichen Bevölkerung**. (Quelle: Statistik Austria, 2021)
- Mehr als jede vierte Frau musste eine Form von sexueller Belästigung am Arbeitsplatz erfahren (26,59%).
- Mehr als jede fünfte Frau ist von Stalking betroffen (21,88%).

Vom 25. November bis 10. Dezember wird wie jedes Jahr im Rahmen der UN Women Kampagne „Orange the World“ Gewalt gegen Frauen und Mädchen thematisiert. Diese orange Bank soll zur Sensibilisierung des Themas und zur niederschwelligen Information auch im Bezirk Landstraße beitragen.

In mehreren Wiener Bezirken, wie zum Beispiel in Neubau, Hietzing und am Alsergrund wurde ein diesbezüglicher Antrag bereits angenommen.

In Deutschland gibt es schon zahlreiche Bänke mit Informationen:

<https://www.hilfetelefon.de/aktuelles/orange-baenke-als-zeichen-gegen-gewalt.html>